

LA VOZ DE LEMPIRA

SEMANARIO NACIONAL INDEPENDIENTE

Director y Administrador:

Abogado Julio Baide



Redactor:

Profesor. Tomás Edulfo Landaverde

Año VII]

GRACIAS, DEPARTAMENTO DE LEMPIRA, 30 de Agosto de 1947

[N.º. 444

SECCION EDITORIAL

PATRIA Y PATRIOTISMO

Patria es el país donde nacimos, con sus mares, sus ríos y sus lagos; con sus montañas y sus valles, es el lugar donde están nuestros seres más queridos o los recuerdos de quienes recibimos la existencia o a quienes dimos parte de nuestro ser.— La Patria resume en sí las glorias de nuestros habitantes, sus leyendas, su idioma, su región, sus tradiciones del pasado y del presente.

¡Patria! nombre sacrosanto y puro. Suave como la música, hondo como el mar. . . . Patria es el país donde sus habitantes obedecen a un mismo Gobierno, tienen las mismas costumbres y les protege una misma Bandera.

Los hondureños tenemos una trilogía simbólica que le rendimos culto, por que sintetiza la vida y la grandeza Nacional; esta trilogía es nuestra Bandera, nuestro Himno y nuestro Escudo.

Patria es el pedazo de tierra donde nacimos bajo un mismo cielo nimbado de Azul, con un sol resplandeciente que baña con sus rayos, ora tenues, ora ardientes, los labrantíos donde el grano sobre el zurco germina fecundante. En la Patria está el aire vivificante que respiramos. Patria es cuanto tenemos de mas grande y bello, todo lo más querido, todo cuanto bienestar o sacrificio, trabajo y afán; eso es Patria.

¡Patriotismo? Es el cariño intenso que nos une a nuestra Patria, es el cariño filial que nos pone al contacto con ella, en toda hora, en toda forma; y que con la más grande voluntad y el desinterés más intenso, podemos ofender ante su Ara, nuestras vidas y nuestros más preciados

GENERAL LEOPOLDO HERNANDEZ



Valiente columna del Partido Nacional y quien al frente de las bravas milicias gracianas es la garantía de todos los pueblos occidentales. Nos honramos publicando su fotografiado con motivo de su estadía en esta ciudad, saludándolo sinceramente y deseando halla llevado gratas impresiones del nacionalismo de esta donde se le aprecia.

intereses.

Con el imperativo categórico de la razón, deducimos que, para que nuestros actos tengan el concepto cabal de patriotismo, se necesita que hagamos todo cuanto esté a nuestro alcance en provecho de nuestra Patria, pues solamente con la voluntad y con el esfuerzo conistente por el bien de ella, se demuestra el cariño que le debemos.— Con eso nos llamaríamos Patriotas.

Patriotismo es soñar el bien, emprender con normas provechosas, dirigir con acierto, trabajar con ahínco y velar por que la integridad del territorio de la Patria, el decoro de su soberanía, el respeto a sus leyes e instituciones y que no sufran menoscabo alguno.— En fin, Patriotismo es coadyubar con el Gobierno legítimo de la Nación, al engrandecimiento de la Patria, en el sentido de elevar su dignidad, su estructura moral, la superación social y económica, con lo que se prestigie la gran asociación de familias que la forman.

Defender la Patria sin escatimar sacrificio de ningún genero, es uno de nuestros primeros deberes civi-

Noticias Varias

Para San Salvador, a donde fuera en vía de paseo partió nuestro Director Abogado don Julio Baide acompañado de los caballeros Profesor don Miguel Angel Estrada y don Fernando Bautista, les deseamos que regresen trayendo gratas impresiones de la tierra Cuzcatleca.

La estimable señorita Profesora Mercedes Cortés P. se encuentra entre nosotros con procedencia de Cuarita donde con todo acierto desempeña la Dirección de aquella Escuela. "La Voz de Lempira" la saluda sinceramente.

Nuestro buen amigo don León Girón y el señor Frollan Martínez estuvieron entre nosotros con procedencia de Piraera, habiendo regresado llevando las más gratas impresiones de la unificación del Partido Nacional en el Departamento.

Después de permanecer en esta ciudad entre familiares suyos, hizo su regreso al Puerto de Tela el Profesor don Guillermo Sanmartín. Que haya regresado bien impresionado.

El Profesor don Pedro Iglesias G. se encuentra un poco alterado de salud, deseamos mejore pronto.

La estimable Profesora doña Susana de Iglesias quien se encuentra en vía de salud en la capital ya está bastante restablecida. Lo celebramos.

Se nos ha informado que debido a la afluencia de nuestro Parque el Licenciado Pedro Pineda Madrid estuvo expuesto a que lo mordiera una serpiente de la que se libró milagrosamente. Ojalá se tomen medidas sobre este particular.

El Club Deportivo "Morazán" celebrará sesión para suplicarle al Director del Instituto "Ramón Rosa", permita practicas deportivas entre esta agrupación y la de los muchachos del "Lempira" Rogamos que esta petición sea aceptada, ya que se trata de cuestiones culturales y que el ánimo deportivo se encuentre decalido. ¡Arriba juventud!

cos, que debe estar encarnado en el sentimiento de cada uno de sus hijos.

(Continuación de "ALPILACIONES")

TELEGRAFICAS

Villanueva 19. — Los Díaz chavistas lanzaron manifiesto. Que esperan los arguetistas davielistas, Guillén velistas, Medina raudalistas, alvaradistas, Guillén zelayistas etc. El León Ratón está dormido, si lo dejan despertar con un rugido los atemoriza y los hace desistir. Francamente estos nuestros paisanos se están exhibiendo fuera de Honduras como unos incomprensivos en política.

Justo Gómez Hernández

Tegucigalpa 18.—Ayer con numerosa concurrencia a pesar mal tiempo acompañamos última morada Dr. Martín M. Aguero excelente amigo nuestro, quien exhaló último suspiro cedros. Rodeado su acongojada familia, amigos descansen por siempre en paz distinguido amigo, leal nacionalista, ejemplar padre de familia Doctorese médico cirujano apreciable señorita Marta Raudales. Felicitámosle Sinceramente.

Raul Durón Membreño

Lepaera 22.— Alumnas Escuela Urbana Mixta este pueblo han organizado su equipo de baloncesto y estan ensayándose, observándose que luego aprenderán. Municipalidad fomentando entusiasmo deportivo obsequioles equipo y les preparó campo. Próximamente nos vendrá pelota futbol, lástima será no encontrar comprensión y buena voluntad de parte dueño terreno para trazo campo necesario.

L. Rosa Z.

Lepaera 25.— Con instrucciones Comité Departamental, en sesión ayer designóse por este Sub Comité Nacionalista fórmula Autoridades Locales regirarán próximo año, planilla compónenla elementos filiación definida, reuniendo idoneidad requerida para desempeño cargo honorífico.— Deseamos que designados al ser favorecidos por voto popular correspondan a la aspiración de adelanto que derriba del Partido Nacional.

Corresponsal

Casa Comercial ROGELIO ZACAPA. fundada en el año de 1910

Renovación Constante y Variado Surtido de Toda Clase de Mercaderías. Compra y Recibe También en Cambio de Mercaderías Billetes Aduaneros, Plata Vieja o de Antigua Circulación En El País, y Moneda Salvadoreña. Precios Que No Admiten Competencia. Compra Toda Clase de Productos del País. Ventas por Mayor y Menor. Además Ofrece Un Gran Surtido de Medicinas Patentadas para Toda Clase de Enfermedades, Debidamente Autorizada por LA FACULTAD DE FARMACIA. GRACIAS, HONDURAS C. A.

EL AMOR SANTIFICA Y EMBELLECE LA VIDA

Señora y Señorita.....
Su mejor Aliado en el HOGAR

Amor es sinónimo de dicha.

Amando caminamos en pos de la felicidad.

El odio, la antiteles del amor; equivale a desdicha.

Odiando, cava el hombre su propia ruina.

El amor inspira las primeras caricias que recibimos al nacer, y las últimas palabras de consuelo que oímos de parte de amigos y familiares que nos rodean, cuando nos acercamos al borde de una tumba.

El amor santifica y embellece nuestra vida.

Es la aurora de la dicha y la tarde que nos ofrece paz y consuelo.

Amamos al serer que te rodean, si quieres ser feliz en este mundo.

Por el amor conquistamos la buena voluntad de los que tienen relaciones con nosotros.

Por el odio, convertimos a nuestros semejantes en terribles enemigos.

El amor es una fuerza que nos eleva hacia Dios, Ser de Suprema Bondad.

El odio, es debilidad. Amenaza fatal que imposibilita

a nuestra alma obtener el grado de bondad para la cual ha sido creada.

Odiando, damos salida al instinto bestial que todos llevamos oculto en lo más íntimo de nuestro ser, convirtiéndonos en brutos.

Odio, avarición cruel; instinto bajo, que nos aleja de la felicidad y de Dios.

Por el amor nuestra alma se purifica de muchas impurezas, aproximándose al Creador, fuente pura de amor y santidad.

Por el odio, nos desgraciamos.

Cuando amamos, nuestro corazón se vuelve noble y altruista.

Cuando odiamos, nuestra alma se empeña, por efecto de esa baja y vil pasión.

Obedece a tu corazón, cuando él halla inspirado en el amor. Desobedécelo, si hay en tí odio contra alguien.

Cuando Cristo recomendaba a sus discípulos que se amasen unos a los otros, comprendía que sin el amor no podía haber vida feliz.

Jamás odies a tu próxi-

El Método de Corte y Confección «creation» que la Profesora doña Cristina Hernández de Gómez, acaba de editar para Ud. en la ciudad de El Progreso—Yoro y quien por L. 5.00 se lo hará llegar a donde Ud. ordene sin más costo alguno bajo N.º certificado.

QUIERE UD. MEJORAR SU CONDICION SOCIAL Y MULTIPLICAR SUS GANANCIAS?

Pues no vea en grates L. 5.00 comprando el METODO DE CORTE Y «CONFECCION CREATION» que la Profa. doña Cristina Hernández de Gómez ha editado y dedicado a Ud. en la ciudad de El Progreso Departamento de Yoro. Si no le gusta lo devolverá su dinero.

SOLAMENTE L. 5.00

esta valiosa obra de corte y confección «CREATION» que la Profa. doña Cristina de Gómez le enviará desde la ciudad de Progreso—Yoro.

mo, aún cuando él te haya ofendido. El odio es el calvario de las almas y la tumba de la felicidad humana.

Aprende a perdonar las ofensas de los hombres.— Perdonando imitas a aquel gran profeta crucificado en el Calvario víctima del odio de los sacerdotes de Palestina.

¿A quien preferis imitar, a Cristo, la personificación del amor, o a los hipócritas sacerdotes («revendedores»), que llenos de odio hacia el hombre bueno; buscaron conseguir de Pilatos, lo que al fin consiguieron, la crucifixión del inocente!

Cultiva, pues el amor en tu corazón, que eso te hará más bien, que odiando a tus semejantes.

(De «El Pueblo»)

TIENDA LEMPIRA

DE

ARNULFO M. MURCIA

Tiene mucho gusto en ofrecer a su numerosa clientela un nuevo y variado surtido de mercaderías recientemente llegadas a los precios mas favorables para Ud. No olvide que comprando en la TIENDA LEMPIRA, economiza tiempo y dinero.

Gracias, Honduras C. A.

RAPIDAS GUARITECAS

Guarita, 24 de Agosto de 1947.
Hizo su regreso a Santa Rosa de Copán despues de haber permanecido por breve tiempo en esta ciudad, el apreciable caballero Profesor Tomás Cuéllar A., durante su estancia en el querido lar fué objeto de atenciones de parte de sus familiares y numerosas amistades. Son nuestros deseos haya tenido un viaje sin contratiempos y llevado de Guarita impresionés duraderas.

Acompañado de su hermana Bernarda, y con el objeto de gozar de las fiestas agostinas en la Sultana de Occidente, salió para aquella bella ciudad, el entusiasta y preferido padre Eusebio Alvarado Juárez. Deseámosle un feliz viaje y que los aires perfumados de los pinares copanecos les sean saludables.

Partieron para San Salvador a mediodía de la presente semana, los caballeros Dr. Mariano Serrano G. y don José M. Nuñez. Buen viaje.

Después de haber oficiado su primera misa en esta ciudad, regresó nuevamente a la capital salvadoreña el joven sacerdote Clementino Nuñez. Despedímosle cariñosamente al padre Tino, y que Dios lo bendiga en el ejercicio de su noble apostolado.

Saltó con rumbo a Chalatenango, la distinguida señorita Luz Escobar, persona a quien se le guardan altas consideraciones. Despedímosla.

De Erandique llegó el miércoles anterior, la señorita Lidia Iraheta, quien viene en visita de familiares suyos. Deseámosle gra estadía.

Ha llegado en asuntos comerciales relacionados con la casa que representa el apreciable joven don Julio Rendón C. Le presentamos nuestro atento saludo.

Los preparativos hechos de parte de

E D I C T O

El *Infrasorito* Secretario del Juzgado de Letras Departamental, a los interesados que residan fuera de este lugar y sean comuneros en el terreno «Montaña de Celague» de propiedad comunal de los vecinos de la aldea de «Mejiopapa» de esta jurisdicción, **HACE SABER:** que el día sábado treinta de los corrientes, en el local de este Juzgado y de las dos de la tarde en adelante, se celebrará junta de comuneros de dicho terreno, para nombrar Administrador y tenedor de título y también aprobar disposiciones reglamentarias, para la cual se les convoca de conformidad con el Artº 767 del Cod. de Proc.

Gracias, Lempira 13 de Agosto de 1947.

T. E. Landaverde - Srio.

MI CASTILLO

Un silencio sepulcral;
Reina altivo, al través de la comarca;
No hay sonrisas,—mariposas;—todo abarca,
Una sombra funeral—
Sus jazmines.
Son enjambres de recuerdos sollozantes,
Que supieran de dolor agonizantes,
Del castillo en sus confines—
La tristeza;
Muda y grave, cual fantástica nobleza,
Se pasea en sus recintos; siempre erguida;
Desafiando altiva y fuerte, la esperanza prometida,
Que humillada y en derrota, ya doblega su cabeza.
Mi castillo es indomable, no por fuerte,
Es muy triste, solitario y olvidado,
En sus torres: hay un hálito de muerte,
Y disputado;
Lo manejan el destino con mi suerte.
Nadie pasa, ni se acerca a sus ventanas;
No hay fulgor en sus mañanetas;
Por ser triste; solitario y misterioso;
Y se miran, allá lejos;
Del recuerdo los reflejos,
De un pasado que se agita, en el tiempo tenebroso.
No hay envidia por mi adusta fortaleza;
La tristesza;
Me visita noche y día con confianza,
Y se oye, tristemente, en sus almenas,
El crojir de las cadenas,
Del recuerdo que aprisiona una esperanza.
Sin embargo mi castillo es siempre fuerte,
Por el hálito de muerte,
Por su aspecto solitario, tosco grave y frío;
No hay amor, ni primavera,
Solo un sueño de quimera,
Que lo hace tristemente, de un aspecto muy sombrío.
Las violetas,
Como estrofas de románticos poetas,
Se han dormido;
Al arrullo del silencio por la ausencia del amor,
Y sólo queda, imperando mi dolor.
En monarca; reglamente constituido—

JUAN RAMON RIVERA C.

San Juan Guarita, 12 de Agosto de 1947.

SALON GLORIA

El preferido por lo mejor de la sociedad. Refrescos y cerveza helada. Salón de baile anexo.— Allí será atendido Ud. con puntualidad, prontitud y esmero. Visítelo y se convencerá.

los señores maestros y algunos particulares para celebrar de la mejor manera las próximas festividades patrias, ya están bastante avanzados; el 14 se llevará a cabo una magnífica velada que, dado el entusiasmo reinante, auguramos será un éxito y dará a los que tengan la buena voluntad de asistir, momentos de solaz espiritual.

Mirador Fronterizo

INDICADOR

«La Voz de Lempira» publicación setebina de intereses generales

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR
ABOGADO JULIO BAIDE

REDACTOR:

Profesor
Tomás E. Landaverde

CONDICIONES

Un mes L. 0.50.
Número suelto " 0.15.
Número atrasado " 0.20.

Anuncios y remitidos;
precios convencionales

Gracias, Depto. Lempira
Honduras Centro Américas.
Tip. Occidente

DENUNCIO DE DOS LOTES DE TERRENO NACIONAL

El suscrito, Administrador de Rentas Departamental de Lempira, hace saber: que a esta Oficina se ha presentado el Sindicato de esta Municipalidad Profesor don Miguel Angel Estrada, con poder suficiente de dicho Municipio, denunciando dos lotes de terreno nacional en la jurisdicción de este Departamento; así: el primero denominado «EL QUISCAMOTE», como de quince caballerías de extensión poco más o menos, propio para la agricultura y ganadería, una buena parte de montaña virgen donde se encuentran maderas de construcción; sus límites: al Norte, con ejidos de esta ciudad y terreno de don Julio C. Batres, al Sur, terreno de Guatemala sucesión de Eusebio Espinoza y el Carrizal, propiedad de Marcos Espinoza y sucesión de Daniel López; al Este, terrenos de Catalina y Oromiolas, este último sucesión de Matías Molina Milla, y al Oeste, terreno «El Carrizal» antes descrito y propiedad de Julio C. Batres y Alejandro Molina. El segundo denominado el «AGUASILENCIA», Montaña Verde, como de diez caballerías de extensión superficial, propio para la agricultura y ganadería, cubierto de guamiles y una pequeña feja de montaña virgen, donde hay regular cantidad de madera de construcción. Sus límites: al Norte, terreno «El Joconal» perteneciente a la Aldea de Mejiopapa, de esta jurisdicción; al Sur, terreno de Opalaca, jurisdicción Municipal de Yamerengula, Departamento de Intibocá y ejidos de Belén Lempira; al Este, terreno Nacional y el de Opalaca antes descrito y al Oeste terreno de «El Reñoncillo» propiedad de Miguel Angel Estrada y sucesión de Santos Estrada. Ambos lotes de terreno están incultos. Lo que se pone en conocimiento del público para los efectos de Ley. Artº. 36 del Código de Procedimientos Agrarios. Y que dichos lotes de terreno los denuncia para someter los ejidos de este Municipio.

Gracias, 30 de Mayo de 1947
Francisco Ruiz López

UNAMONOS!!

Porque unidos, el
Partido Nacional

ES INVENSIBLE!!

Deleítense con los mejores

Tabacos de Copán

Fumando un cigarrillo

K I N G B E E

Busque los Valiosos Cupones

TRUJILLO COLONIAL

Si de los sitios altos de la ciudad — Puerto de Trujillo, se observa el mar, lo primero que se admira es la belleza de su anchurosa Bahía, que a veces duerme en gran quietud, como añorando con gran pesadumbre los tiempos de la Colonia . . . aquellos tiempos cuando los capitanes españoles preconizaban el cristianismo a los indios autóctonos, quienes no admitían humillación ni costumbres extrañas a sus propios costumbres.

Trujillo antigua ciudad Colonial . . . situada en la parte Nórdica de la zona «Gosimaras o Hibuaras» la cual fué una de las primeras colonizadas por el conquistador español, lugar en donde según versiones de algunos creyentes en el espiritismo o acento, del otro mundo, cuando se pronuncian los nombres de Juan Ruano o Pedro Moreno, en horas noturnales del interior de vetustos edificios que aquellos ocuparon, se oyen voces quejumbrosas de los aborígenes que prefirieron morir, antes de ser pobres esclavos; y ciertamente, lo dice la historia del inmortal Lempira, el semidiós de la sierra del Congolón, a quien veía como la luz del rayo, seguido de la traición, la cobardía y la perfidia lo sorprendió la muerte, pero, quien como Scoremba, murió pero no humillado ni vejado por la planta del opresor.

Los cerros de «Capiro y Calagura» son dos centinelas mudos que se yerguen magestuosas en la parte meridional del legendario Trujillo, en donde por más de cuatrocientos años ellos vienen siendo testigos de la vida tubalenta sosegada en este suelo Patrio. Primeros los «Bancos» en sus correrías magestrales, trae el oro, que ni Atampé, mítico Rey de los Icaas, punto se

tiñeserles! Seguidamente, Dreker, Walker, Morgan etc. etc que a manera de fantasmas diabólicos, se paraban en los mares altos o en nuestras costas indefensas, hora en plena luz del día o en medio de las tinieblas de la noche, para atrapar con sus tentáculos criminales, a todos aquellos que a su paso encontraban para despojarlos de sus propiedades; sin embargo, poco después de aquellos indignos corsarios, ellos fueron sustituidos aquí por una plaga peor, como ha sido la de los caudillos partidarios, quienes llevando por estandarte el patriotismo fementido, han asestado golpes tras golpes a la nación, solamente por saciar su sed de oro y mando. Esa plaga que hasta hace poco se ha venido sucediendo, han engrandado inmisericorde a nuestra Patria, hasta llegar a convertirse en un cadáver, que moribunda y ya para toser su fin, como un sarcasmo del destino le apareció en el salvador; y ese predestinado, hijo suyo, es el Doctor y General Tiburcio Carías Andino, quien con su sabia dirección y Patriotismo bien entendido, ha sabido restituir energía, moralidad y vida, hasta llevarla a formar paralelamente con otras naciones del mundo, que integran el gran concierto de Naciones civilizadas,

Trujillo ciudad de leyendas inquietantes, antigua ciudad con sus caserones en ruinas, sus cimientos de edificios derruidos y sus calles desiertas y empedradas, aun todavía de un aspecto esencialmente colonial; y sigue en marcha con vida de quietud, de mansedumbre y estilo patriarcal.

(Tomado de «PALPITACIONES»)

Anunciar es progresar

TELEGRAFICAS

Gualcinse 17.— Este Sub Comité Nacionalista seleccionó ya ciudadanos integrarán Municipalidad para 1948; nacionalistas convencidos y amantes paz y progreso Nacional. Debemos vivir alertas y poner cada quien su aporte amalgamando nuestro gran partido de tal manera estrellense tristemente embestidas del rojicomunismo en ascho. Siendo fieles y unidos el triunfo sera nuestro.

Pablo Rodríguez C.

Villanueva 17. — Ese Coronel «mazapán» que escribe en «La Tribuna» no puede en ninguna forma denigrar la digna y alta personalidad de don Fernando Zepeda Durón porque aunque las cause nudo a los egoístas, es hombre superior a tipos de la clase de «Forifafocartucho». Don Nando míralos con marcado desprecio.

Justo Gómez Hernández

Lepaera 29. — Procedente de su pueblo natal La Unión de paso para Santa Rosa de Copán, tuvimos gusto de saludar y estrechar la mano afectuosa del joven y talentoso Sacerdote Eusebio Alvarado J. Cura Párroco de la ciudad de Guarita, donde es evidente su labor progresista en bien del adelanto material y espiritual.

L. Rosa Z.

Villanueva 18.—Nuestra labor por la paz de Honduras es sincera y sin ambiciones cuando hemos devengado sueldo del Gobierno es ejerciendo nuestra humilde,

AVISO

El infrascrito Secretario del Juzgado de Letras del Departamento de Lempira, al público hace saber: que el día lunes primero de Septiembre próximo entrante de las dos de la tarde en pública subasta una vaca color negro, criando una ternera como de dos meses, la que fué valorada en la cantidad de veinte Lempiras — Se advierte que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes de su avaluo, dicho movimiento está herrada con un fierro que figura una N moyásoula.

También hace saber: que en la misma audiencia se rematará en pública subasta un mocho color retinto sin ningún fierro, por la cantidad de cincuenta lempiras, con la misma advertencia que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes de su valor.

Gracias, Lempira 30 de Agosto de 1947.

T. E. Landaverde—Srio.

El partido Nacional es la expresión más grande de la libertad bien entendida.

Marchemos cobijados bajo el estandarte Azul de la estrella solitaria. Rumbo a la victoria.

T. E. Landaverde

profesión por casualidad nosotros fuimos los primeros que con nuestras gacetas enfrentamos la situación contestando al Lic. Miraida las injurias calumniosas. No existía entonces nuestra prensa de defensa.

Justo Gómez Hernández

Lepaera 14. — Víctimas de tormentos pesadillas y de modo que fastidian, siguen apareciendo en formas poltoides de la oposición, barajando nombres candidatos nacionalistas y en confuso laberinto fórmase dicen habrá gallo tapado, conformándose finalmente pensando que aunque candidato sea Lozano o Licenciado Batres de ellos será la guay. Pobres diablos terminarán por hacerse locos.

L. Rosa Z.